

Bonjour à toutes et à tous,

Chers membres de la grande famille olympique africaine et mondiale,

Chers invités,

Mesdames et Messieurs,

Soyez les bienvenus au Premier Forum Sport for Life !!

L'organisation des Premiers Jeux Africains de Plage par le Cap-Vert, qui nous rassemble ici sur l'île de Sal depuis quelques jours, prouve une nouvelle fois la volonté de ce petit pays de s'ouvrir à la grandeur du monde et de l'Afrique.

La réception des pays africains pour cette occasion représente un moment fort d'union, de partage et de festivités. Elle doit aussi nous rappeler notre responsabilité en tant qu'acteurs du mouvement olympique et sportif, pour incarner les valeurs que nous voulons promouvoir auprès de tous, sur les terrains et en dehors.

Le sport est probablement le plus puissant vecteur de transmissions de valeurs en société. Il est une école du respect, de l'amitié et de l'excellence, valeurs de l'Olympisme comme philosophie de vie et de développement. Les Jeux qui ont débuté ce vendredi sur la plage de Santa Maria en sont la preuve, et ils constituent une vitrine unique de nos ambitions.

Nous sommes convaincus, au Cap-Vert et notamment au Comité Olympique Cap-verdien, de l'importance d'événements sportifs d'envergure internationale, organisés dans un esprit de collaboration et de partage, pour promouvoir nos actions et nos idées.

Cela ne doit pas et ne peut pas nous satisfaire pour autant. Ces événements ne sont réellement utiles que s'ils servent de moyen à la promotion d'un sport éducatif, exemplaire, accessible et bénéfique à toutes et tous. Il est essentiel de ne jamais s'écarter de cette voie et de concentrer tous nos efforts pour la réalisation de cette mission.

C'est seulement ainsi que nous garantirons que le sport est bénéfique à un développement humain, durable et inclusif de notre jeunesse et de nos sociétés.

Le Comité Olympique Cap-verdien développe depuis plusieurs années des actions et des partenariats qui suivent cette logique. C'est le cas à travers nos nombreuses collaborations avec le Comité International Olympique et la Solidarité Olympique ou encore avec la Fondation Internationale OlympAfrica, avec laquelle nous construisons actuellement le premier centre OlympAfrica du Cap-Vert, à Santa Cruz, sur l'île de Santiago. Chers amis, je vous remercie pour votre présence aujourd'hui, qui témoigne une nouvelle fois de votre confiance et de votre amitié.

C'est aussi le cas aussi avec SportImpact, organisation avec laquelle nous travaillons depuis 2016. Je remercie mes collègues et amis Nuno et Loïc, que vous entendrez tout à l'heure, pour leur collaboration active et inestimable. L'implantation du programme Sport for Life, présent au Cap-Vert depuis 3 ans, a constitué un tournant unique pour notre mouvement sportif national. Avec plusieurs centaines de jeunes leaders sportifs formés à l'organisation d'événements sportifs dans l'ensemble des îles habitées du pays, et plus de 25.000 enfants ayant participé aux événements sportifs, le mouvement Sport for Life au Cap-Vert a prouvé une valeur et une efficacité qui lui ont valu une nomination par le Comité Olympique International comme étude de cas pour être reproduit dans d'autres pays, notamment par les Comités Nationaux Olympiques.

En s'appuyant sur les forces de ce partenariat, nous avons ouvert en janvier 2019 le Bureau Sport for Life Afrique, basé au siège du Comité Olympique Cap-verdien, afin de promouvoir et d'implanter Sport for Life dans de nouveaux pays sur le continent africain.

C'est également en ce sens et grâce à ce partenariat que nous sommes réunis cet après-midi pour réaliser le 1^{er} Forum Sport for Life pour l'Impact et la Durabilité. Nous sommes très heureux et fiers de vous accueillir pour ce que nous espérons être un moment important et fructueux d'échanges et de discussions autour des thématiques abordées. Ils iront du concept de durabilité de la perspective des CNO ou pour la construction d'infrastructures sportives, à la présentation des programmes OlympAfrica et Sport for Life, en passant par des présentations autour des programmes de la Solidarité Olympique et des orientations pour le développement du sport et par le sport. Nous vous invitons à participer activement

aux espaces d'échanges et de questions qui seront prévus tout au long du Forum, pour rendre cet événement aussi participatif et interactif que possible.

Mesdames et Messieurs,

L'Afrique va voir sa population doubler dans les prochaines décennies, pour atteindre 2.5 milliards d'habitants en 2050. Notre responsabilité envers la jeunesse de ce continent est immense. Nous devons faire de ce défi démographique, économique et social une force plutôt qu'une faiblesse, une opportunité plutôt qu'une menace. Parce que nous pensons que l'Afrique ne sera plus jamais le parent pauvre de notre planète. Nous sommes l'avenir.

Cela signifie que c'est aussi un grand défi éducationnel : sensibilisons et éduquons dès aujourd'hui nos enfants, nos adolescents et nos jeunes adultes aux enjeux liés au développement durable : la protection de notre environnement et de nos ressources naturelles, la promotion de l'égalité de genre, du respect et de la tolérance, et bien d'autres. Continuons à faire du sport le meilleur des instruments de développement et de durabilité pour nos sociétés, en cherchant toujours à nous améliorer.

Je répète : ce Forum et les suivants se seront utiles que s'ils se traduisent en actes. Comme nous avons l'habitude de dire ici au Cap-Vert, « É pa fazi !! », faisons-le !

Encore une fois, soyez les bienvenus. Je vous souhaite un excellent Forum, empli d'interventions et de discussions inspirantes. Je suis sûre que vous saurez exporter et développer les idées discutées ici dans vos pays respectifs.

Vive le sport !

Vive l'Afrique !

Vive le sport africain !

Merci beaucoup